MONSEÑOR YANES, NUEVO ARZOBISPO DE ZARAGOZA

Es secretario de la Conferencia Episcopal Española y hasta la fecha era obispo auxiliar de Oviedo Sucede a monseñor Cantero, a quien el Papa Pablo VI ha aceptado la renuncia al cargo arzobispal por haber llegado a la edad de setenta y cinco años Monseñor Cantero continúa como procurador en Cortes, miembro del Consejo del Reino y miembro del Consejo de Regencia

Monseñor Elías Yanes, secretarlo de la Conferencia Episcopal Española y hasta ahora obispo auxiliar de Oviedo, ha sido designado por Pablo VI arzobispo de Zaragoza. Sucede en la sede aragonesa a monseñor Pedro Cantero, quien hace algún tiempo había renunciado a la misma al cumplir la edad de setenta y cinco años, limite fijado por el Papa a todos los obispos del mundo. La noticia del nuevo nombramiento y de la aceptación de la renuncia del anterior arzobispo de Zaragoza ha sido hecha pública por el diario de la Santa Sede "L'Osservatore Romano", en la fecha de ayer sabado.

DATOS BIOGRAFICOS DE MONSEÑOR YANES

De cuarenta y nueve años de edad, monseñor Yanes es natural de Villa de Mazo, isla de La Palma (Canarias). Cursó los estudios sacerdotales en el seminario diocesano y los amplió en las Universidades Pontificia de Salamanca y Gregoriana de Roma. Es doctor en Sagrada Teología y Derecho Canónico. Fue ordenado sacerdote en 1952 durante la celebración del Congreso Eucarístico Internacional de Barcelona. Durante sus quince primeros años de sacerdote desempeñó el ministerio en su diócesis de Tenerife como coadjutor, profesor del seminario, catedrático de Religión en la Universidad de La Laguna, canónigo y delegado diocesano de catequesis, apostolado seglar y religiosas. Venido a Madrid, dictó cursos en la Escuela de Periodismo de la Iglesia y en el Instituto Superior de Pastoral, dependiente de la Pontificia Universidad de Salamanca. Ha pertenecido muchos años al equipo técnico de la Comisión

Episcopal de Enseñanza y Educación de la fe y dirigido el departamento catequistico del citado Instituto Superior de Pastoral, En 1970 fue consagrado obispo y designado auxiliar del arzobispo de Oviedo. En 1971 la Conferencia Episcopal Española le eligió para el cargo de secretario de este organismo. La extraordinaria eficacia en el desempeño de esta última función ha sido reconocida en los medios episcopales. Gran conocedor de la realidad eclesial de España, monseñor Yanes ha intervenido ante los públicos más varios de numerosas diócesis españolas como conferenciante y profesor de

congresos y cursillos.

Apenas conocida la designación de monseñor Yanes como arzobispo de Zaragoza, numerosos telegramas de felicitación han ido llegando el arzobispado de Oviedo. Monseñor Yanes, por su parte, ha declarado que su actividad pastoral en la archidiócesis de Zaragoza será trazada con la ayuda de toda su nueva comunidad cristiana. DATOS BIOGRAFICOS DE MONSENOR CANTERO

Natural de Carrión de los Condes (Palencia), monseñor Pedro Cantero tiene actualmente setenta y cinco años de edad. Es doctor en Filosofía y Teología por la Pontificia Universidad de Comillas y doctor en Derecho civil por la Universidad de Madrid. Ordenado sacerdote en 1936, desempeñó asesorías religiosas en instituciones del Estado y actuó como profesor de diversas entidades de la Iglesia. Durante varios años colaboró en el diario YA como redactor de informaciones religiosas y editorialista de temas religiosos y morales. En 1951 fue designado obispo de Barbastro, y en 1953 fue trasladado a

la sede de Huelva. Ha sido durante muchos años presidente de la Junta Nacional de Prensa Católica y director del Secretariado de Formación Profesional de la Iglesia. En 1964 fue promovido a la sede arzobispal de Zaragoza. Espresidente de honor de la Asociación de la Prensa de Zaragoza y periodista de honor desde julio de 1965. Ha sido también presidente de la Comisión Episcopal de Medios de Comunicación Social.

En 1967 fue nombrado procurador en Cortes por designación directa del Jefe del Estado. Desde mayo de 1969 es miembro del Consejo del Reino y, según las disposiciones legales, forma parte del Consejo de Regencia, cargos que no se ven afectados por su actual renuncia a la sede arzobispal de Zaragoza.

En los últimos años, a partir sobre todo de diciembre de 1973, la salud de monseñor Cantero se ha visto debilitada por varias crisis cardíacas. Al difundirse la noticia de haber sido aceptada su renuncia al Arzobispado de Zaragoza, monseñor Cantero, tras manifestar su complacencia por la designación de su sucesor en la persona de monseñor Yanes, ha manifestado que de momento espera trasladarse a su pueblo natal, Carrión de los Condes. Por lo que respecta a sus cargos en las estructuras del Estado, monseñor Cantero ha indicado que la aceptación de les mismos sólo perseguía el bien de la comunidad nacional, por encima de opciones de partido o politica, y que en todo momento había contado con la aprobación de sus jerarquías eclesiásticas.